



5 de Octubre, 2025

Vigésimo séptimo Domingo en el tiempo ordinario

"¿Hasta cuándo, oh, Señor? Clamo por ayuda, pero no me escuchas". Habacuc 1:2



Queridos Amigos,

El fin de semana pasado, seis tiroteos masivos separados llevaron el total de tiroteos masivos este año a 324 en los Estados Unidos.

Sábado, 28 de septiembre de 2025

- *Grand Blanc, Michigan: Un tiroteo en una iglesia mató a cuatro personas e hirió a ocho.*
- *Eagle Pass Texas: Un incidente en la ciudad resultó en al menos seis heridos.*
- *Highland Park, Illinois: Un tiroteo dejó al menos cuatro personas heridas.*
- *Selma, Alabama: Al menos cuatro personas resultaron heridas en un tiroteo.*
- *Nueva Orleans, Luisiana: Un tiroteo en la calle Bourbon hirió al menos a cuatro personas y mató a una.*

Domingo 29 de septiembre de 2025

- *Southport, Carolina del Norte: Un tiroteo en un bar frente al mar dejó tres muertos y al menos ocho heridos.*

Esto subraya la continua crisis de violencia armada en los Estados Unidos. Con el Profeta Habacuc clamamos a Dios: “Violencia, pero no se interviene.” En lo que puede ser la primera vez en la literatura israelita alguien cuestiona los caminos de Dios, y llama a Dios a rendir cuentas por su gobierno del mundo. La violencia parece ser un problema insoluble; pero Dios tiene una visión no violenta para nuestro mundo. Habacuc nos dice que la visión de Dios tendrá su tiempo, se cumplirá, “y no defraudará”. Él llama a los justos a ser ‘leales’ a la visión de Dios y ellos vivirán.

Habacuc habla desde un momento peligroso y violento para su país, Judá. El Imperio Babilónico acaba de tener una gran victoria militar, y el país estaba al borde de la invasión. Judá estaba desesperada y en caos, con corrupción e intriga política generalizada. Adoraban a los dioses de la violencia y el militarismo que pensaban que podían salvarlos en lugar del Señor de la Vida. El profeta ve la captura de Jerusalén como un castigo por la falta de lealtad (fe). Habacuc termina su profecía profesando confianza en el Dios que salva.

En nuestro pasaje de Lucas, los apóstoles le piden a Jesús que aumente su fe. Usualmente pensamos en la “fe” como la creencia en ciertas proposiciones abstractas acerca de Dios. Pero en el contexto cultural del Nuevo Testamento, “fe” se traduce mejor como “lealtad” o “fiabilidad”. Jesús fue el fundador de una facción dedicada a la renovación de Israel. Exige lealtad a sí mismo y a su proyecto. Cuando el discípulo se enfrenta a una elección, deben preferirlo a su familia de origen (Lucas 14, 2ss). Jesús también advierte sobre destruir la lealtad de los pequeños que me son leales (Lucas 17:1-4)

La lealtad a Jesús exige ser fieles a la obra del evangelio. La fe o la lealtad deben traducirse en servicio. El maestro en nuestra parábola parece tener solo un siervo que trabaja en los campos y cocina. El significado de la parábola es claro. Los buenos sirvientes hacen lo que se les dice. Un maestro nunca tiene que agradecer a un sirviente por hacer su trabajo. El consejo final de Jesús a los discípulos se vuelve confuso llamando a los discípulos a decir: “somos sirvientes inútiles”. ¿Es un siervo obediente y obediente realmente “inútil”? “Somos siervos obedientes que no merecen crédito” puede ser una mejor traducción.

Como cristianos no estamos llamados a ser siervos pasivos esperando que Dios haga algo. Nuestra fe en la Encarnación nos dice que Dios obra a través de nosotros. Cuando se trata de combatir la violencia armada, necesitamos perseverancia tenaz para superar la industria armamentística y el dinero con el que financian a los políticos. A menudo veo mensajes en línea de padres que perdieron a sus hijos en el tiroteo en Sandy Hook School. Formaron *Sandy Hook Promise* y han estado en ello durante años y no se han rendido. ¡Esto es lo que significa ser siervos leales!

Paz,

Fr Ron

Esta carta está en español en el sitio web: www.anne.church